

Blut - Hasel

Die „Bluthasel“ (*Corylus maxima* „Purpurea“) ist eine rotlaubige Sorte der Lambertshasel (*Corylus maxima*); sie wird häufig als Zierstrauch in Gärten angepflanzt.



Laub, Nüsse und männliche Blüten



„Haselsträucher sind einhäusig. An einem Zweig befinden sich meist ein weiblicher Blütenstand und 2-4 männliche. Die weiblichen Blütenstände sind deutlich kleiner und ähneln einer Laubknospe. (vergl.: Jahrb. Bochumer Bot. Ver. 7,197–211, 2016)

Steckbrief **Blut-Hasel** (*Corylus maxima* 'Purpurea')

Heimat	Italien (Lombardei), Balkanhalbinsel; türkische Schwarzmeerregion
Familie	Birkengewächse (<i>Betulaceae</i>)
Gattung	Hasel (<i>Corylus</i>)
Wuchsform	Strauch 2-3 m hoch, 1,5-2,5 m breit; geeignet als Versteck und Nistplatz für Vögel-
Blatt	breit eiförmig mit gesägtem Rand, schwarzrot, bei Austrieb leuchtend rot; laubabwerfend
Blüte	männliche rote, hängende Kätzchen, bis 6 cm lang; und weibliche kleine Blüten am selben Strauch; Windbestäuber, Bienen fliegen nur die männlichen Blüten an
Blütezeit	Februar – April, vor dem Blattaustrieb
Früchte	rotbraune essbare Nüsse
Ansprüche	sonnig bis halbschattig; jeder normale, durchlässige, humose Gartenboden; (auch lehmiger Boden)

Quellennachweis:

- 1) Ulmers Gartenkalender 2021
- 2) <https://www.baumschule-horstmann.de/shop/exec/product/729/1972/Purpurhasel-Bluthasel-Purpurea.html>
- 3) <https://de.wikipedia.org/wiki/Lambertshasel>
- 4) http://www.botanik-bochum.de/jahrbuch/Pflanzenportraet_Corylus_avellana.pdf
- 5) https://www.baumkunde.de/Corylus_maxima/

Bildquelle:

Eigene Aufnahmen